

I. Personenstand und Gemeindebezirk.

1. Personenstand.

Nach dem endgültigen Ergebnis der Volkszählung am 2. Dezember 1895 betrug die ortsanwesende Bevölkerung 88 507 männliche Personen,
87 478 weibliche " "

zusammen 175 985 Personen, darunter 3824 aktive Militärpersonen.

Am 1. Dezember 1890 wurden ermittelt . . . 144 642 " " 3226 " "
mithin Zuwachs 31 343 " " 598 " "

Die Vermehrung der Bevölkerung beträgt hiernach

von 1890—1895 21,70% oder durchschnittlich für 1 Jahr 4,34%
sie betrug

Bevölkerung am 1. Dezember		für	1849—1852	5,74	"	"	"	"	1,91	"
1852 42 733 Personen		für	1852—1855	3,68	"	"	"	"	1,28	"
1855 44 307 "		"	1855—1858	5,74	"	"	"	"	1,91	"
1858 49 200 "		"	1858—1861	5,50	"	"	"	"	1,83	"
1861 52 997 "		"	1861—1864	10,10	"	"	"	"	3,87	"
1864 57 508 "		"	1864—1867	10,52	"	"	"	"	3,51	"
1867 63 323 "		"	1867—1871	11,22	"	"	"	"	2,80	"
1871 70 094 "		"	1871—1875	14,93	"	"	"	"	3,78	"
1875 80 568 "		"	1875—1880	18,15	"	"	"	"	3,68	"
1880 95 458 "		"	1880—1885	20,67	"	"	"	"	4,18	"
1885 115 183 "		"	1885—1890	25,57	"	"	"	"	5,11	"

Es betrug die Zahl

	1890	1895
der bewohnten Wohnhäuser	8 196	9 417
" unbewohnten "	239	—*)
anderer bewohnter Baulichkeiten, Hütten, Zelte, Schiffe und dergl.	184	89
der gewöhnlichen und Einzelhaushaltungen	29 481	36 523
der Anstalten	121	309

Hiernach kommen auf jedes bewohnte Haus 18,44 Personen gegen 17,27 in 1890,
" 16,45 " 1885,
jede Haushaltung 4,82 " " 4,88 " 1890,
" 4,87 " 1895.

Nach der Confession vertheilen sich die am Tage der Zählung anwesenden Personen:

	Evangelische	Katholische	Andere christliche Bekenntnisse	Juden	Andere	Unbestimmten Religionsbekenntnisses
1895	46 314	126 904	886	1780	3	98
1890	37 181	105 347	622	1401	1	90
jetzt mehr	9 133	21 557	264	379	2	8
oder %	24,56	20,48	42,44	27,05	2,00	8,89
gegen 1890	27,84	24,86	37	24,81	—	190,82

*) Die Zahl der unbewohnten Wohnhäuser ist für 1895 nicht ermittelt worden.

Vom Tage der Volkszählung — 2. Dezember 1895 — bis zum Schlusse des Rechnungsjahres 1895/96			
betrug	die Zahl der Geburten	2347	
	" " " Sterbefälle	1077	
	Ueberschuß		1 270
	die Zahl der Eingewanderten	9040	
	" " " Ausgewanderten	8484	
	Ueberschuß		556
	Gesamttüberschuß		1 826
	Dazu die am 2. Dezember 1895 ermittelten		175 985
	ergiebt am 31. März 1896 eine Bevölkerungszahl von		177 811

Das Berichtsjahr 1895/96 weist nachstehende Ergebnisse auf:

Es fanden statt:		1894/95	1895/96
Geburten:	Knaben	3497	3500
	Mädchen	3336	3406
	zusammen	6833	6906
Darunter uneheliche	Knaben	210 oder 6,01%	217 oder 6,20%
	Mädchen	178 " 5,34%	189 " 5,55%
	zusammen	388 oder 5,68%	406 oder 5,88%
Sterbefälle	3530 einschl. 220 Todtgeburten,	3941 einschl. 211 Todtgeburten.	
Demnach übersteigen die Geburten			
die Sterbefälle um		3303	2965

Es zogen zu		1894/95	1895/96
2030 bzw. 2378 Familien mit eigenem Hausstand und einer	Anzahl Personen von	6 431	7 452
Einzelstehende Personen als Gefellen, Dienftboten u. f. w.		22 921	25 705
	zusammen	29 352	33 157
Es verzogen			
1328 bzw. 1370 Familien mit eigenem Hausstand und einer	Anzahl Personen von	4 643	4 734
Einzelstehende Personen als Gefellen, Dienftboten u. f. w.		24 180	23 816
	zusammen	28 823	28 550
Demnach Zugang		529	4 607
Dazu der Ueberschuß der Geburten über die Sterbefälle		3 303	2 965
Gesamt-Zuwachs		3 832	7 572

Bei der am 14. Juni 1895 stattgefundenen Berufs- und Gewerbezahlung wurden 169 877 Personen und bei der am 27. Oktober stattgefundenen steuerlichen Aufnahme 173 897 Personen ermittelt.

Es wurden	1894/95	1895/96
Heirathen geschlossen	1592	1716
Ehescheidungen eingetragen	25	32
Auf 1000 Personen fielen	1894/95	1895/96
Geburten	41,05	39,23
Sterbefälle	19,89	21,19